

KOGS Jahresbericht 2016

Im Berichtsjahr bearbeitete der Vorstand folgende Themen:

- Strategische Ausrichtung der KOGS
- Geschäftsführung
- Tagesgeschäfte
- Mitwirkung in der OdA Santé

Strategische Ausrichtung der KOGS

Mit der Strategietagung am Nachmittag des 29. Januar 2016 in Olten hatten alle Präsidien und Geschäftsführenden der kantonalen OdAs Gelegenheit ihre Forderungen, Kritik und Ideen zur Zusammenarbeit und den Zielen der KOGS einzubringen. Für die Themenbearbeitung aus den Workshops vom 4. September 2015 und den Ergebnissen des Nachmittags vom 29.1.2016 wurde in einer Arbeitsgruppe (drei Personen vom Vorstand und drei Personen der Geschäftsleitenden der kantonalen OdAs) weitergearbeitet. Die Geschäftsleitenden haben ihre Vorschläge mündlich und schriftlich zuhanden des Vorstandes dazu eingebracht. Schliesslich wurden die Themen in Zusammenarbeit mit der Firma abso weiterbearbeitet und im Vorschlag «Positionierung der KOGS» zusammengestellt. Nach den konstruktiv-kritischen Rückmeldungen an der Mitgliederversammlung vom 21. November 2016 hat der Vorstand an mehreren ausserordentlichen Sitzungen in den Wintermonaten intensiv an der Strategie gearbeitet, die prioritären Handlungsfelder ermittelt sowie konkrete Massnahmen ausgearbeitet.

Geschäftsführung

Der Geschäftsführer Hanspeter Müller hat seine Tätigkeit bei der KOGS per Ende August 2016 beendet. Für die Neubesetzung hat der Vorstand Varianten geprüft und vor allem das Anforderungsprofil genauer definiert. Die Mitglieder der KOGS sprachen sich für eine Besetzung der Geschäftsstelle im bisherigen finanziellen Rahmen aus. Die vakante Stelle konnte anfangs 2017 mit einer sehr kompetenten und versierten, uns bekannten Persönlichkeit besetzt werden. Wir freuen uns, dass Franziska Mattes diese Aufgabe per 15. März 2017 übernommen hat. Wir danken Hanspeter Müller, der die Aufbauarbeit der Geschäftsstelle geprägt hat und wünschen ihm für die Zukunft alles Gute.

Tagesgeschäfte

An 8 Sitzungen und 2 Mitgliederversammlungen wurden verschiedene Geschäfte diskutiert. Dazu gehörten unter anderem:

- Stellungnahme zu Fragen zum provisorischen Inhaltsverzeichnis des Lehrmittels für Fachfrauen und Fachmänner Gesundheit des Careum Verlags
- Rahmenlehrplan MTRA
- Schweizer Berufsmeisterschaft FaGe in St.Gallen
- Revision Rahmenlehrplan HF Pflege
- Revision BiVo FaGe
- Q-Standards für Tätigkeitsfelder kantonale OdAs
- Finanzierungsmodell OdASanté

Die Tagesgeschäfte mussten, bedingt durch die Vakanz bei der Geschäftsführung, auf das absolut Notwendige reduziert werden. Einzelne Vorstandsmitglieder haben zusätzliche Aufgaben übernommen.

Mitwirkung in der OdA Santé

Alle 4 Jahre wird der Vorstand von OdA Santé neu oder wiedergewählt. Die KOGS ist mit zwei Personen im Vorstand vertreten. Aus der KOGS wurden Marco Borsotti und Rahel Gmür nominiert. Die Wahl fand am 16. Juni 2016 statt. Robert Völker ist auf die neue Wahlperiode aus dem Vorstand OdA Santé zurückgetreten. Wir danken ihm an dieser Stelle für sein langjähriges, engagiertes und kompetentes Wirken in diesem wichtigen Gremium, er präsidiert weiterhin die SKBQ FAGE. Für die gute Zusammenarbeit und das konstruktive Mitwirken der Mitglieder danken wir bestens.

Der Vorstand, Zürich, 24. April 2017

Mario Borsotti
Lukas Furler
Rahel Gmür
Martha Storchenegger
Robert Völker